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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 
 
CONTINÚA INVESTIGACIÓN PARA HALLAR ORIGEN DE SUSTANCIA 
CONTAMINANTE.  A dos semanas de haber recibido el primer reporte vecinal de agua con 
olor a combustible y solvente en Benito Juárez, el Gobierno capitalino, a través de diversas 
áreas y en coordinación con autoridades federales, continúa con las investigaciones técnicas 
para encontrar el origen de la sustancia, perteneciente a la familia de los aceites y 
lubricantes, que contaminó al pozo Alfonso XIII, el cual fue cerrado, tras identificar que 
suministraba el agua contaminada. En conferencia, el jefe de Gobierno, Martí Batres, recordó 
que además de las investigaciones técnicas por parte de Petróleos Mexicanos, el Sistema de 
Aguas, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda y Protección Civil, pidió a la Fiscalía 
General de Justicia realizar indagatorias para descartar cualquier hipótesis sobre las posibles 
causas que hayan generado la contaminación del pozo. Uni. 25M, Pre. 1, 12,  Bas. 10. 
 
 
SACMEX LIMPIA AGUA DE BJ: BATRES. El jefe de gobierno, Martí Batres, dio a conocer 
que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, está haciendo una limpieza en la alcaldía 
Benito Juárez “trasladando agua que estaba depositada en la red para su tratamiento. Ellos 
podrán dar más detalles posteriormente del trabajo que están realizando”. En conferencia se 
le preguntó si descarta filtraciones de algún ducto de Pemex hacia la red de agua, a lo que 
respondió: “Se van descartando hipótesis, se van descartando posibilidades a través de la 
investigación técnica correspondiente, y se va a seguir haciendo esta investigación técnica; 
nos ayuda Pemex y hay otras áreas que están ayudando”. Sobre cómo se contaminó el 
agua, dijo: “No queremos especular porque, digamos, qué tal si decimos ‘es este 
establecimiento’ y se enfocan las baterías contra un establecimiento y resulta que no era por 
ahí”. En tanto, residentes de la alcaldía Benito Juárez llevan a cabo el lavado de sus 
cisternas y tinacos. Ayer, en uno de los edificios donde se realizaban esas labores es en uno 
ubicado en la calle Millet, colonia Extremadura Insurgentes. Héctor Rojas, habitante del 
conjunto, narró que desde el viernes pasado cerraron el suministro de agua que abastecida a 
la cisterna. Ayer, alrededor de las 13:00 horas continuaban sacando el agua contaminada.  
Exc. 21C, Sol 1, 16,  Pre. 12,  Eco. 48. 
 
 
UNA MÁS. El Jefe de Gobierno, Martí Batres, informó sobre la instalación de otro puesto de 
mando, esta vez en el Parque Esparza Oteo, de la Colonia Nápoles, lugar al que arribó una 
planta potabilizadora de la Secretaría de Marina y un camión con garrafones de agua. Ref. 
2C. 
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ACUSA CDMX ‘OTROS INTERESES’ EN PLANTÓN. Batres, y el titular de la Secretaría de 
Gobierno, Ricardo Ruiz, acusaron "otros intereses" en el plantón que suma una semana en 
Avenida Insurgentes para saber que contaminó el agua en Benito Juárez. Al menos ocho 
colonias se han visto afectadas, además de que el pozo que las abastecía y que fue ubicado 
como fuente de la contaminación, fue cerrado. Sin embargo, los inconformes mantienen el 
bloqueo, ahora de forma parcial, pues abrieron los carriles del Metrobús. Reclaman que las 
autoridades siguen sin informar cómo ocurrió la contaminación y cuál es la sustancia, de la 
que sólo se limitan a decir que es de la familia de aceites y lubricantes. Batres y Ruiz han 
desestimado el bloqueo y repiten que en el sitio se ha registra- do presencia de integrantes 
del PAN y de la Alcaldía Benito Juárez, gobernada por la oposición.   Ref. 2C,  Uni. 25M, 
Jor. 34C,  Raz. 16, Met. 8. 
 
ATIENDEN A MÁS DE 200 PERSONAS POR AGUA CONTAMINADA EN BENITO 
JUÁREZ.  El Gobierno de la Ciudad de México informó que hasta el momento, han sido 
atendidas más de 200 personas por molestias a la salud, afectadas por la contaminación de 
agua en varias colonias de la alcaldía Benito Juárez. En conferencia de prensa el jefe de 
Gobierno, Martí Batres, confirmó que fue cerrado el Pozo Alfonso XIII “por lo tanto, ya no se 
está distribuyendo agua de ese pozo a ninguna colonia”. En cuanto al olor reportado, dijo, ya 
no se percibe en varios domicilios. No obstante, en otras casas se mantiene el olor debido a 
que aún no se ha desalojado totalmente el agua afectada de las tuberías y de cisternas de 
casas y edificios. En todo caso, el olor reportado ya empezó a irse. PEMEX CONFIRMA 
POLUCIÓN. Pemex confirmó que una sustancia perteneciente a la familia de los aceites y los 
lubricantes (una mezcla de diferentes aceites y otros componentes degradados) es la que se 
encuentra presente en muestras de agua contaminada, aunque en “bajísimas” 
concentraciones. Martí Batres explicó que pese a la baja concentración detectada en el agua 
de la sustancia, ésta puede generar algún tipo de irritación en la piel. Ante ello se recomendó 
a los vecinos usar agua embotellada para beber, cocinar alimentos, lavarse los dientes y 
para sus mascotas. Batres señaló que apoyan a los vecinos con el lavado de cisternas, 
distribución de agua en garrafones y atención médica.  Eco. 48. 
 
SE DEPLOMA HELICÓPTERO AL SUR DE LA CIUDAD; PILOTO Y DOS PASAJEROS 
MUEREN. Un helicóptero de la empresa Let's Fly se desplomó en Avenida del Imán, a la 
altura de la calle Antonio Delfín Madrigal, alcaldía Coyoacán, el cual dejó un saldo de tres 
muertos. En entrevista con MILEΝΙΟ Televisión, el jefe de Gobierno de Ciudad de México, 
Martí Ba tres, confirmó que las víctimas eran los tres tripulantes, incluido el piloto Armando 
Cervantes, mientras que en tierra hubo saldo blanco. Esa empresa ofrecía sobre- vuelos en 
Ciudad de México en un helicóptero Bell 206 Jet Ranger, con dos palas en el rotor, matrícula 
XB-PIP, a partir de los 9 mil 500 hasta los casi 18 mil pesos, con paquetes especiales para 
propuestas de matrimonio o festejos de cumpleaños, con un máximo de tres pasajeros. Tras 
el incidente, la Fiscalía General de Justicia de Ciudad de México informó que investiga los 
hechos como homicidio culposo por otras causas y daño a la propiedad culposo.   Mil. 1, 12, 
Pre. 7, Met. 8, Bas. 29. 
 



TABOADA PLANEA REPLANTEAR LA ATENCIÓN PARA LA POBLACIÓN CALLEJERA 
EN GUSTAVO A. MADERO.   El candidato Santiago Taboada, reveló que replanteará los 
programas y acciones de ayuda para la población en situación de calle en la alcaldía 
Gustavo A. Madero, la cual, es la segunda con mayor número de personas sin hogar en la 
Ciudad de México, después de Cuauhtémoc y que en su mayoría, instalaron campamentos 
improvisados en las avenidas. En otro tema, mencionó que el jefe de Gobierno, Martí Batres, 
minimizó el problema del agua contaminada en la alcaldía Benito Juárez, así como lo hizo 
cuando distribuyó leche contaminada a la población con mayor nivel de pobreza en el país. 
"Su vida del jefe de Gobierno es una contradicción, el problema lleva 15 días, está creciendo 
el número de colonias afectadas e incluso las alcaldías decían que querían ayudar, porque 
esto es un problema de emergencia sanitaria. Lo único que está haciendo, en vez de asumir 
y corregir un error, se está cerrando y generando mayor caos en la población, nadie tiene 
certeza de la fuente que generó esta contaminación".  Cró. 12, Raz. 16. 
 
BASURERO ELECTORAL. Los pendones, lonas, espectaculares y carteles con la imagen 
de políticos que aspiran a ganar cargos de elección popular –de corte local y federal– saturan 
el mobiliario urbano de la Ciudad de México (CDMX) y contaminan el espacio público sin 
que, aparentemente, las autoridades capitalinas o las instancias electorales pongan un freno. 
Estimaciones de la Fundación por el Rescate y Recuperación del Paisaje Urbano (FRRPU), 
señalan que al final de la jornada electoral de 2024, la capital acumulará más de 30 mil 
toneladas de basura propagandística que los partidos políticos colocan a mansalva. “En 
todas las calles vemos una gran cantidad de pendones, pintas de bardas y espectaculares, 
eso no viene solo de este periodo electoral, sino de los procesos internos de los partidos 
políticos. Es algo que no habíamos visto antes y que, desgraciadamente, está generando 
una enorme cantidad de basura”, explicó a Reporte Índigo el presidente de la FRRPU, Jorge 
Carlos Negrete. En noviembre de 2023, el actual jefe de Gobierno, Martí Batres, tuvo 
diferencias con el IECM,  pues cuando el órgano electoral ordenó a la administración local y 
a los gobiernos de las 16 alcaldías retirar la propaganda de las calles, el mandatario 
capitalino se negó bajo el argumento de que en la etapa de precampaña no era atribución de 
su gobierno.  RÍ. 18, 19. 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
TEMPLO MAYOR, por F. Bartolomé. SERÁ el sereno, pero el plantón que bloquea 
Insurgentes a la altura de Xola sigue y el Jefe de Gobierno, Martí Batres, nomás no ha 
podido explicar cuándo, cómo y por qué se contaminó el agua potable y, sobre todo, con qué 
sustancia. PESE A que el agua que sale por las llaves de la alcaldía Benito Juárez, 
literalmente, se prende con un cerillo... el encargado del gobierno capitalino sigue sin 
reconocer la validez de los reclamos de quienes reciben en sus casas agua con sabor y olor 
a diesel. LOS AFECTADOS por el agua contaminada requieren de precisiones para tomar 
medidas de atención a su salud. Y la población capitalina requiere la certeza del manejo 
adecuado del sistema de agua en toda la CDMX. LO MENOS que se espera es que una 
autoridad niegue lo que es evidente para los vecinos. Y, sobre todo, que siga queriendo 
engañar a quienes padecen la falta de agua limpia acusándolos de ser opositores a su 
gobierno.  Ref. 8. 
 



CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Podrían anular  al gobierno  de la Cuauhtémoc Una 
demanda ante el Poder Judicial federal pondría contra la pared al Congreso de la CDMX, 
como responsable de la ilegalidad en que estarían incurriendo las autoridades de la alcaldía 
Cuauhtémoc. A mediados de marzo, los diputados locales aprobaron los nombramientos de 
ocho alcaldes sustitutos, para ocupar los lugares de quienes decidieron buscar la reelección 
en sus cargos. Todo hubiera seguido en calma, de no haber sido por la intromisión del 
expriista Adrián Rubalcava, quien a petición de la exalcaldesa Sandra Cuevas, la ayudó a 
echar abajo el nombramiento de José Guadalupe Medina como nuevo alcalde en 
Cuauhtémoc. A pesar de que el entonces director jurídico de la alcaldía había sustituido ya 
dos veces a Cuevas, mientras enfrentaba una serie de acusaciones penales que la obligaron 
a ausentarse temporalmente del cargo, Sandra quería dejar a un incondicional en su lugar. 
No importó que el dictamen había sido aprobado por la Junta de Coordinación Política en 
Donceles, y agendado para ser votado por el pleno. La intervención de Rubalcava –vía Martí 
Batres– frenó el nombramiento, para elaborar uno completamente distinto.   Exc. 21C. 
 
 
RAZONES, por Jorge Fernández Menéndez. DE LA LECHE AL AGUA CONTAMINA. Da En 
febrero del 2000 estalló el escándalo de la leche Bety. La vendían brigadas de sectores 
radicales del entonces PRD, que encabezaba Martí Batres, y que apoyaban la candidatura a 
la ciudad de México de López Obrador, a menos de la mitad del precio que tenía la leche que 
vendía el gobierno federal. El problema fue cuando se hizo un estudio de la misma y se 
descubrió que, primero, no era leche, sino un sucedáneo; y segundo, que estaba 
contaminada por heces fecales. Nunca se supo realmente bien que pasó con aquella historia 
y qué estuvo detrás de la venta de aquel líquido blancuzco contaminado con materia fecal. 
Veinticuatro años después, con Martí ya como jefe de Gobierno de la CDMX, estalla la crisis 
del agua contaminada en la alcaldía Benito Juárez. Los vecinos llevan más de una semana 
de protestas y bloqueos y no hay una respuesta sobre el origen de la contaminación. Aquí 
decíamos el viernes que la falla sísmica existente sobre la zona donde se presenta la 
contaminación y que ha generado varios microsismos en la Ciudad de México pudiera ser lo 
que ocasiona fisuras en los ductos, como podrían serlo también tomas clandestinas, 
huachicol. Las autoridades lo niegan, pero todavía no saben qué sucede. Martí dice que el 
agua no es peligrosa, pero les recomienda a los vecinos que mejor no la consuman. Exc. 10-
A. 
 
 
DESDE EL PISO DE REMATES, por Maricarmen Cortés. Martí Batres, pésima reacción El 
Premio Limón Agrio es para Martí Batres, Jefe de Gobierno, por el pésimo manejo del 
problema del agua contaminada en la alcaldía Benito Juárez. Primero dijo que no había 
problema, pero, ante el plantón de los enojados vecinos, reconoció a regañadientes que sí 
hay contaminación, sin embargo, aún no se ha confirmado el origen. El colmo fue que 
SACMEX reconoció apenas el sábado que efectivamente el agua no se debe utilizar ni para 
beber ni para lavarse los dientes. Exc. 4 /Dinero. 
 
 
 
 
 
 
 



UNO HASTA EL FONDO, por Gil Gamés. AGUA CONTAMINADA. Gil caminaba sobre la 
duela de cedro blanco con las manos entrelazadas en la espalda mientras leía sus periódicos 
(ya quedamos en que esto es posible de alguna forma misteriosa). Hace algunos días, Gil 
hizo algunos comentarios desinformados del agua contaminada en la alcaldía Benito Juárez. 
Se cumplirán quince días desde que los vecinos de la zona dieron a conocer que el agua 
potable de sus casas y departamentos no era potable. El vital líquido (así se dice) desprende 
un intenso olor a gasolina. Pues sí es agua contaminada, tal vez por gasolina. Si tuviéramos 
un gobierno menos incompetente ya lo sabríamos. Las autoridades se comportaron con la 
misma ligereza que Gamés, la pequeña diferencia es que Gilga no gobierna la ciudad. Los 
días pasaron y mientras en el gobierno investiga como si fuera a resolver el misterio de las 
reliquias, le dan a los vecinos atención médica y garrafones de agua en el Parque de San 
Lorenzo. Martí Batres se voló la barda cuando dijo que el agua no pone en riesgo a los 
vecinos, pero que no la beban. Le macanea du- ro el maestro Batres. Es que de veras. "El 
gobierno de la CDMX ha solicitado a Pemex, COFEPRIS, SACMEX, Secretaria de 
Protección Civil, SECTEI y SEDUVI continuar con las investigaciones técnicas". Y le faltaron 
a Batres la Secretaría de Hacienda, de Gobernación, de Turismo. Gran Jefe de gobierno: 
cuando tengas una papa caliente en la mano, se la pasas a otro y solucionas problema. ¿Y 
quién llegó con las plantas purificadoras?: el Ejército. También van a purificar el agua. De 
que han puesto en marcha el Plan DN III. O sea, ¿estamos ante una catástrofe? Pues 
informen, no sean irresponsables, como cuando se avecinaba el Otis.  Mil. 30. 
 
EL CRISTALAZO. EL TIEMPO PASADO; LAS OTRAS PERSONALIDADES. Quizá sea 
falsa la frase nostálgica sobre la excelencia o la calidad del tiempo pasado. Lo dudo. Hoy, 
indudablemente se vive mejor. Volver a la época anterior a los actuales avances científicos 
resultaría impensable. Por eso, ante la mediocridad política contemporánea, uno piensa a 
veces, hay sociedades, o países enteros cuyo comportamiento no corresponde al dichoso 
tiempo presente. A México, por ejemplo, el avance científico cuya velocidad detuvo una 
pandemia en dos años le sirve como comprador. Nada más. Sus operadores sanitarios 
hicieron todo en sentido contrario a la lógica y a la ciencia y produjeron una mortandad 
gigantesca, frente a la cual nadie hace nada, excepto elogiar la pésima estrategia y premiar 
la ineptitud de un merolico. Bueno, de dos merolicos. Hablando de personalidad, ¿cómo 
podríamos comparar, por ejemplo, a Martí Batres con Ernesto Uruchurtu o con Carlos Hank? 
No le alcanza ni para sobresalir a un lado de Octavio Sentíes. Su respuesta entre la 
ignorancia y la conveniencia en el asunto del agua emponzoñada en Benito Juárez (o de 
donde provenga para contaminar esa alcaldía), lo pinta de cuerpo entero. Un incapaz. No 
importa cuántos auto premios se cuelgue.   Cró. 2 
 
A LA SOMBRA. Dicen los que saben que Martí Batres, el sustituto de Claudia Sheimbaum, 
al frente de la ciudad de México, anda muy enojado, pues pensó que estar por fin en la 
cumbre de la toma de decisiones, como parte de magia, resultaría como un día de fiesta en 
el Zócalo. Lo malo es que le dejaron la capital muy mal y él no ha logrado meter los fracasos 
de las 4T debajo del tapete de sus discursos, tuitazos, reconocimientos a dentistas y bailes 
improvisados. Sol 2. 
 
QUEBRADERO,  por JAVIER SOLÓRZANO.   RESQUICIOS. Los habitantes de la Benito 
Juárez no sólo padecen un lamentable error, sino que también padecen a las autoridades 
quienes evadieron el asunto y lo politizaron, lo que incluye al Presidente y al Jefe de 
Gobierno sustituto. Tardaron dos semanas en atender el problema y siguen sin saber qué 
pasó.  Raz. 2. 



ALTAVOZ. AGUAS CON LAS FALSEDADES, por Salvador Guerrero Chiprés. Mientras la 
alcaldía Benito Juárez no ha contribuido con apoyo significativos para conocer o 
responsabilizarse de la crisis en su territorio, y solamente hay promovido de manera parte 
desde el plantón vecinal en Insurgentes y Eje 4 Sur Xola, el Jefe de Gobierno, Martí, 
Batres, ha informado en detalle de la sucesión de eventos y promovido el auxilio en territorio. 
Bas.13.  
 
BINOCULARES. PURA INEXPERIENCIA. Medina se inconformó y presentó un juicio para 
proteger sus derechos políticos ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial, quien su vez 
ordenó a la Sala Regional de la CDMX resolverla, ellos lo enviaron al Tribunal Electoral de la 
Ciudad de México, quien se declaró no competente y el chiste es que a Medina nadie le hace 
justicia. Como se recordara, cuentan que Adrián Rubalcava operó con Martí Batres para que 
se cambiara el tema de candidatos, sin ser sometida a votación, y quedara así frente a la 
Alcaldía un leal a Cuevas, ese fue el día que Cuevas logró doblar a Martí, ayudada por 
Rubalcava.  Grá. 2. 
 
CARTONES 
 
AGUA QUE NO HAS DE BEBER, por Rocha.  Jor. 5. 
 
LA “LUZ” DEL MUNDO, por Perujo. Eco. 55. 
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SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
 
INSTALAN SEGUNDO PUESTO DE MANDO; VA A LA NÁPOLES. A petición de vecinos 
de la colonia Nápoles, el Gobierno capitalino, en coordinación con la Marina, instaló un 
puesto de mando en el parque Esparza Oteo, en la colonia Nápoles, en dicha unidad 
territorial de la alcaldía Benito Juárez, para atender las solicitudes de personas afectadas por 
la contaminación de agua potable en esa demarcación. El secretario de Gobierno, Ricardo 
Ruiz, explicó que, para habilitar el nuevo puesto de mando, la Marina instaló anoche en ese 
parque una planta potabilizadora, la cual entrará en funcionamiento alrededor de las 7:00 
horas de mañana, para dotar de agua en garrafones a vecinos de esa zona que lo soliciten. 
“El puesto de mando ya está trabajando. Ayer en la noche se instaló la planta potabilizadora, 
ya está ahí, se está haciendo el trabajo para que empiece a funcionar mañana, pero ya 
desde hoy están compañeros nuestros en las labores de visita a domicilio y en entregar lo 
que se requiera en la zona”, explicó Ruiz.  Uni. 25M, Grá. 2. 
 
 
 
 
 
 



BLOQUEO EN AVENIDA INSURGENTES LLEVA 6 DÍAS. La protesta de vecinos de la 
alcaldía Benito Juárez por el agua contaminada continúa. Tienen seis días bloqueando la 
avenida Insurgentes, a la altura de la estación de Metrobús La Piedad, y aseguraron no se 
levantarán hasta que reciban una respuesta concreta de las autoridades donde les expliquen 
qué fue lo que contaminó el agua. Aun con las casas de campaña sobre la arteria, los 
inconformes aseguran que de momento dejarán el paso libre del Metrobús, pero no 
descartan volver a cerrar el paso. “Esto va cambiando minuto a minuto, hora con hora, no 
queremos afectar a la demás gente, pero también queremos respuestas concretas, ya nos 
dijeron que el agua está contaminada, pero ahora queremos saber qué químico es y qué 
sucedió, fue un accidente, alguien la contaminó a propósito o qué pasa. Uni. 25M, Grá. 3. 
 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA  
 
 
MUEREN 3 EN AV. IMÁN POR HELICÓPTERAZO. Tres personas murieron en 
un helicóptero privado que se desplomó ayer en Avenida Aztecas y del Imán, al sur de la 
Ciudad de México, en la Alcaldía Coyoacán. Pablo Vázquez, titular de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana, confirmó que las personas fallecidas fueron el piloto, identificado 
como Armando Cervantes, y dos pasajeros. Cervantes tenía licencia de piloto comercial 
vigente al 24 de enero de 2025 y constancia de aptitud psicofísica para volar hasta el 19 de 
julio de 2024, informó ayer la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. 
"Lo vi cuando ya estaba aquí cerca, pero algunos compañeros se dieron cuenta desde antes 
que empezara a caer", dijo Arturo, vendedor de un tianguis en Av. del Imán "Dicen que 
primero se fue hacia La Cantera y ya luego regresó", agregó. Autoridades informaron que el 
Bell Textron 206B con matrícula XA-PIP, era de uso comercial y que posiblemente presentó 
un "paro de motor" durante el vuelo.Ref.1-4, Uni.1-24, Exc.14, Jor.40, Cró.11,          Pre. 1-
28-29.   
 
 
ALISTAN OPERATIVO. El Gobierno de la Ciudad de México ya se prepara para el concierto 
de Interpol. El concierto se realizará el 20 de abril a las 19:00 horas. Las autoridades de la 
Ciudad de México prevén un operativo de seguridad y vialidad con al menos mil 737 
personas, entre policías y funcionarios. Según la Administración capitalina, se tiene planeado 
que se sumen al operativo 150 personas de la Secretaría de Gobierno; mil 265 elementos de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC); 25 personas de Protección Civil; 250 de Obras; 
22 de Salud; 3 de Bomberos y 22 de la ADIP. Habrá filtros de revisión aleatoria para impedir 
la portación de artículos que representen riesgos y bebidas alcohólicas. Ref. 1, Uni. 25, Sol 
19.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PIDEN A COMERCIANTES DENUNCIAR EXTORSIONES. La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana hizo un llamado a comerciantes de la alcaldía Iztacalco a acercarse a la policía 
para denunciar que son extorsionados. En conferencia de prensa, el Secretario de Seguridad 
Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, pidió a la gente que se acerque para realizar alguna 
denuncia en específico, ya sea contra alguna acción o alguna persona que consideren que 
estuviera incurriendo en el delito de extorsión. Al comentarle que comerciantes en esa 
alcaldía denunciaron que podría haber un posible reacomodo de alguna. banda pues ya fue 
capturado el líder, pero continúa la extorsión, pero con montos mayores, el jefe de la policía 
mencionó: "Desde luego que vamos a atender con la mayor prioridad este tema, como lo 
hemos atendido siempre que se han acercado con nosotros a denunciarlos, se han hecho las 
investigaciones y se ha detenido a la gente". El titular de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana aseguró que tienen reuniones permanentes con comerciantes de toda la ciudad y 
cuando surgen este tipo de temas, ya sea extorsión o a veces cobro violento o cobro 
excesivo de las propias cuotas de la organización interna, ellos atienden. Pre. 7.  
 
 
PREVALECE EL ACOSO EN LA WEB. El 80 por ciento de los casos reportados por bullying 
en el Consejo Ciudadano, son por acoso cibernético, es decir, el acoso a estudiantes a 
través de las redes sociales, afirmó el consejero presidente, Salvador Guerrero Chiprés. En 
entrevista con El Heraldo de México, indicó que del año 2020 a la fecha, el consejo ha 
recibido alrededor de tres mil 839 reportes de estudiantes que solicitan apoyo psicológico a 
causa del bullying que se genera dentro de las escuelas, desde nivel básico hasta el nivel 
superior. La discriminación es la causa base por lo que son acosados. Her.12.  
 
 
ARTE Y DISEÑO PARA LA REINSERCIÓN SOCIAL. Actualmente existen más de 230 mil 
personas en las cárceles del país y de esa cantidad 70 por ciento son jóvenes de entre 19 y 
29 años, jóvenes que al no ser atendidos avanzan en la escalera de violencia que les ofrece 
el crimen, porque nadie les quiere dar trabajo. Al entender esta problemática, Jorge Cueto, 
fundador de Prisión Art, creo este programa social "que a través de un modelo de negocio 
busca dar segundas oportunidades a muchachos y muchachas que han estado o están 
recluidas en cárceles mexicanas y éste proyecto inició por una experiencia personal, yo 
estuve en la cárcel también". A Jorge lo encarcelaron por un presunto delito financiero, 
estuvo un año en prisión preventiva y luego lo declararon inocente, pero dentro de la cárcel 
se dio cuenta de que, al salir, sin rehabilitación, sin capacitación, los jóvenes enfrentan la 
estigmatización y son reclutados por el crimen organizado. Exc. 20  

  
 
AUMENTA DESPOJO DE INMUEBLES. En vuelta con una cobija amarilla y temblando de 
frío, la pobre anciana fue sacada de su vivienda ubicada en un edificio de la calle Carlos J. 
Meneses, en la, colonia Buenavista, alcaldía Cuauhtémoc. Entre gritos de pánico y terror, 
más de 60 personas invadieron dicho inmueble a punta de pistola y con mazos, hicieron 
varios destrozos para intimidar a todo aquel que se opusiera a desalojar su vivienda pues, 
esa noche estaban seguros de que el edificio completo sería de ellos. Bebés, niños, mujeres, 
hombres y ancianos eran sacados a la fuerza sin importar su condición, "Muévanse 
cabrones!" gritaban mientras otros ingresaron a los departamentos y llenaban sus bolsillos 
con todo lo que podían. Bas.30.  
 



ATORAN A MIEMBROS DE UNA CÉLULA CRIMINAL En posesión de dos armas de fuego 
largas, dos presuntos miembros de una célula criminal fueron detenidos in fraganti por 
oficiales de la SSC en la alcaldía Azcapotzalco; en la misma acción se detuvo a otros tres 
sujetos que trataron de impedir la captura de los delincuentes. La detención se registró en la 
colonia Ampliación San Pedro Xalpa, donde los uniformados del Sector Hormiga fueron 
alertado de una emergencia por disparos de arma de fuego en la esquina de las calles 23 de 
abril y Joaquín Amaro, por lo que acudieron al lugar. Bas. 29. 
 
CAPTURAN A SUJETO QUE MATÓ A OTRO A PUÑALADAS. Tras atender una solicitud 
de ayuda, efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capturaron a un hombre que 
dio muerte a puñaladas a otro, en una presunta riña, en la alcaldía Iztapalapa. Los hechos 
ocurrieron en Periférico y la avenida Tláhuac, de la colonia El Vergel, donde los dos 
masculinos discutían y uno de ellos sacó un objeto punzocortante con el que atacó a su 
víctima. Al arribar, los uniformados observaron a un hombre, en el piso con visibles manchas 
hemáticas, por lo que solicitaron servicios de emergencia y, paramédicos que acudieron al 
punto, diagnosticaron a la persona sin signos vitales por múltiples puñaladas en el cuerpo. 
Bas. 28. 
 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
DETIENEN A 4 POR QUITAR PROPAGANDA. Cuatro sujetos fueron detenidos por 
elementos de la Policía de Investigación (PDI) de la Fiscalía capitalina por quitar propaganda 
de la candidata a la presidencia Claudia Sheinbaum y de Omar García Harfuch, candidato al 
Senado. A través de una tarjeta informativa, la institución informó que su arresto fue en 
seguimiento a una denuncia anónima y al despliegue de operativos para inhibir la comisión 
de delitos electorales. Su aprehensión se efectuó en calles de la colonia San Simón Ticumac, 
alcaldía Benito Juárez. Exc. 21C. 
 
 
 

-    0    - 


